

Mercados de valores pierden 7.6 bdd en patrimonio bursátil (El Financiero 28/09/11)

Mercados de valores pierden 7.6 bdd en patrimonio bursátil (El Financiero 28/09/11)(Clara Zepeda Hurtado) Miércoles, 28 de septiembre de 2011 La mala racha que han presentado las principales bolsas de valores del mundo a partir de mayo ha destruido 7.6 billones de dólares en patrimonio bursátil. Cifras de la Federación Mundial de Bolsas (WEF, por sus siglas en inglés) revelaron que el valor de capitalización de las principales 50 bolsas de valores en el mundo pasó de 59.2 billones de dólares en abril a 51.6 billones al cierre de agosto. La virulencia de la crisis financiera internacional, la reaparición de la crisis de deuda en Grecia a partir de mayo y su impacto en el sistema financiero europeo y mundial, aunado a la discusión sobre el techo de endeudamiento en Estados Unidos que le costó perder su máxima calidad crediticia de AAA, han sido devastadores para los principales mercados financieros del planeta. Tan sólo en septiembre de 2008, el valor de mercado ascendió a 42.5 billones de dólares, para desplomarse en su registro de octubre de ese mismo año en 33.5 billones de dólares. Las principales bolsas de EU y Europa han visto esfumarse unos 2.8 billones de dólares de capitalización en cuatro meses. La falta de solidez de estas economías y su pronta recuperación de la crisis han supuesto un efecto reclamo para los inversionistas, por lo que las caídas de mayo a agosto fueron una constante.

Coletazo A cuatro años desde que comenzó la peor crisis financiera desde la Gran Depresión, los mercados del crédito siguen frágiles y la situación en general no se encuentra en una recuperación franca, como evidencian la rebaja de la calificación de Estados Unidos por Standard & Poor's y la creciente crisis de deuda soberana en Europa. Tres de los miembros de la eurozona han requerido rescates y persisten los temores por el futuro de Italia y España. El mal está hecho y la tensión en los mercados ha dejado ya más de un cadáver por el camino, con un miedo inminente en una doble recesión mundial. Pero todavía puede ser mucho peor a no ser que Europa tome medidas contundentes para salvar a Grecia y al resto del continente. La situación de Grecia está al borde del desastre, entre los problemas de la economía helena, los que han creado el primer rescate y sus medidas de austeridad, y la incapacidad (cuando no negligencia) de las potencias europeas (Alemania) para acordar una solución que ponga fin a la sangría. Los escenarios materiales son dos: una quiebra ordenada o un nuevo rescate, con defensores y detractores en ambos casos.